
第一屆基隆市政府青年事務委員會第二次會議會議紀錄 

時間：112年6月29日上午9時00分至下午12時00分 

地點：基隆市政府4樓簡報室 

主席：謝市長國樑                         紀錄：許耀庭 

出席者：如簽到單 

壹、主席致詞：略 

貳、執行長業務報告：洽悉 

參、各組發表:各組發表組內預計推動的活動、議題及政策建議方向 

等 

決議:洽悉，往後開會各組有完整具體的提案後逐案討論並邀集

相關局處列席一起研究。 

肆、提案討論: 

案由一:有關基隆交通路線規劃對不熟悉的人來說可能會違反直 

覺(騎到某些路段會變成逆向)，是否有機會規劃調整對 

駕駛人更為友善，並較為安全，提請討論。 

提案人:職涯發展組 陳怡彣委員 

決議:交通政策的修改對駕駛人及行人安全一定有幫助，市府也 

持續努力維護行人安全，委員所提的道路規劃牽涉到非常

專業的領域，將邀請委員一同參加道安會報。 

 

案由二:盤點整合本市觀光設施及資源，並透過進入校園推廣基 

隆特色活動及文化，從教育端做起讓學生與在地連結更 

深化，這樣到外縣市時更能推廣基隆，提請討論。 

提案人:海洋議題組 王麒舜委員 

決議：關於基隆特色結合教育部份，與教育處研議未來在高中 

課程規劃主題講座，讓基隆高中生可以把基隆特色傳播

出去。 

 



伍、臨時動議 

案由一:青年委員會對電動車政見的看法及意見，像是電動機車 

是否是青年人的首要需求之一等等。 

委員意見綜整: 

1.政策對機車通勤的青年是有幫助，且以空氣汙染面相來說比

較環保，但要考慮供給產量及換電站是否足夠。此外基隆環

境較狹小也應持續推行大眾運輸。 

2.除電動機車之外，市府是否有其他政策資源投入公共運輸。

另外行人友善空間這件事除加強取締及劃設人行道外，下一

步是否有其他作為? 

 

余發言人治明補充:跟各位委員報告目前市府有規劃低底盤公車 

逐步替換的計畫。 

 

林處長鼎超回復: 

1.除了推動電動車汰舊換新外，市府也非常鼓勵搭乘大眾運輸，

近期也推出各種大眾運輸政策，所以市府這邊對這個議題是並

進的。 

2.友善行人取締罰鍰只是一個手段，最後還是會從教育開始培

養，讓市民重視交通問題並提升素質，交通政策的部分可邀請

康委員一起參加道安會報。 

3.就電動機車這個議題感謝各位委員的寶貴意見及支持，大家覺

得電動機車政策可以帶來一些便利，也覺得市府不能只鼓勵電

動機車，大眾運輸也要持續並推並改進，讓有需求的市民都能

夠使用適合自己的交通通勤方式。 

4.希望下次會議各組有更多完整明確的提案，讓市府可以就議題

直接回應及討論。 

 

張以承執行長: 



關於下次會議暫定於 9月 23日補班日召開，詳細時間等議會議

期結束後與長官確認。 

 

陸、分組討論 

    (略) 

柒、散會(下午 12:00) 

 








